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Nuovoospedale,Ianeselliavverte
«Nonpossiamoaspettaremesi»
Il sindaco preoccupato: «Abbiamo pianificato la mobilità sulla sede di via al Desert»

TRENTO La preoccupazione c ’è.
Ed è tanta. «Del sto, in unare
città, l’ospedale è una funzio-
ne centrale, anche dal punto
d i v i s t a u r b a n i s t i c o » s o t to l i -
nea il sindaco di Trento Fran-
c o I a n e s e l l i . E n o n a c a s o ,
l ’a m m i n i s t r a z i o n e d e l c a p o -
l u o g o s t a s e g u e n d o c o  n a t -
ten z i o n e — « e n o n p a s s i v a -
mente» — gli ultimi sviluppi
rel a t i v i a l l ’ i te r d i rea l i z z a z i o -
ne del Nuovo ospedale di via
al De s e r t . S v i l u p p i n o n i n c o -
r a g g i a n t i : m a r t e d ì , i n con s i -
glio pr inciale, il presidenteov
d e l l a P r ovi n c i a M a u r i z i o F u -
gatti ha parlato di «criticità»
r i s c o n t r a te n e l p r o g e t t o v i n -
c i t o r e , q u e l l o d e l l a d i t t a
G u e r r a t o . E h a d u n q u e p r o -
s p e t t a t o u n p r o l u n g a m e n t o
d e i te m p i — g i à b i b l i c i , p e r
u n ’op e r a i l c u i i t e r è in i z i a t o
nel 2011 — con lo slittamento
d e l l a v a l u t a z i o n e f i n a l e d a
p a r t e d e l l a c o n f e r e n z a d e i
servizi pr inciali. Eov con il ri-
schio che di fronte a uno stop

da parte dei servizi il percor-
s o d e b b a r i p a r t i r e d a c a p o .
C o n u n n u o v o b a n d o , u n
n u o vo p r o g e t to . E , for s e , a n -
c h e u n a n u o va l o c a l i z z a z i o -
ne.

«Per quanto ci riguarda —
osserva Ianeselli — l’allunga-
m e n t o de i tem p i c i p r e o cc u -
pa moltissimo». Il messaggio
è chiaro: dopo tanti anni di ti-
ra e molla, di ricorsi e batta-
g l i e l e g a l i , i l cap o l u o g o n o n
può mettere tutto in stand by.
« N o n p o s s i a m o — a v ve r te il
p r i m o c i t t a d i n o — as p e t t a r e
m e s i n e l l ’ i n c e r t e z z a p e r
q u a n t o ri g u a r d a l a r e a l i z z a -
z i o n e e l a l o c a l i z z a z i o n e d e l
nuo ospedale».vo Perc hé del-
le decisioni, precise, sono già
state adottate da via Belenza-
ni. Come quelle sulla mobili-
tà cittadina: «Noi la stiamo ri-
d i s e g n a n d o s u l l a b a s e d e l l a
c o s t r u z i o n e d e l n o s o c o m i o
i n v i a a l D e s e r t » . D o ve d o v r à
a r r i vare i l N o r d u S , d o ve p a s -
seranno le piste ciclabili. Non

s o l o : « St i a m o g i à l a vo r a n d o
per recuperare ulteriori spazi
da destinare alle funzioni le-
gate alla sanità, come il polo
d e l l e p r o f e  s s i o n i s a n i t a r i e ,
attività di tipo produttivo e di
ricerca». Cambiare sede dun-
q u e , s p o s t a n d o i l p r o g e t to a

S a n V i n c e n zo o al t r o v e , p o -
t r e b b e c r e a r e gros s i p r o b l e m i
alla città. «Anche perché — va
oltre il sindaco — abbiamo te-
n u t o fe r m a u n ’a r e a , q u e l l a d i
via al Desert, che sarebbe stata
strategica».

Gli occhi, dunque, ora sono
p u n t a t i s u l l a P r o v i n c i a , « c h e
— avverte il primo cittadino —
d e ve ave r e l a c o  n s a p e v o l e z z a
d e l l ’ i m p o r t a n z a d e l l ’o p e r a » .
Pe r l ’ i n t e ro T ren t i n o . E p e r l a
c i t t à . L a q u a l e , n e l f r a t t e m p o ,
deve fare i co conti n un ospe-
dale, il Santa Chiara, collocato
ormai in piena zona urbana. E
la cui funzionalità è da mpote
al ntro dell’attenzione: non ace
cas o , p r o p r i o p e r f a r f r o n te a
u n a s t r u t t u r a o r m a i ve c c h i a ,
a l l ’ i n i z i o d e g l i a n i D u e m i l a s i
e r a com i n c i a t o a pa r l a r e de l l a
r e a l i z z a z i o n e d i u n n u o v o
ospedale. «La situazione — al-
l a r g a l e b r a c c i a I a n e s e l l i — è
insostenibile. E lo te stimonia il
grido di dolore lanciato da chi
si trova a operare in una strut-

tura che dovrebbe smettere di
essere attiva». Oppure, che do-
v r e b b e e s s e r e co m p l e t a m e n te
ristrutturata per renderla ade-
g u a t a a i te m p i : m a q u e s t a s a -
r e b b e u n a d e c i s i o n e i n c o n -
traddizione co con la struzione
del Nuovo ospedale.

Sta di fatto che «il rione del-
la Bolghera, ma anche l’intera
città, soffre il protrarsi di que-
s t a s i t u a z i o n e . E a t t e n d e d a
tem p o i l p a s s a g g i o d i q u e s t a
funzione nell’area di via al De-
sert». E l’attuale Santa Chiara?
D a a n n i , co n la pros p e t t i v a di
una dismissione dell’immobi-
le, si rincorrono vo ci e visioni
sul futuro utilizzo del compar-
t o . C o n i p o t e s i d i t r a s fo r m a -
z i o n e c h e h a n n o , d i vo l t a i n
volta, ragionato a favore o con-
t r o il m a n te n i m e n t o de l l ’ i m -
mobile. «In re altà — fissa una
l i n e a I a n e s e l l i — s a r e b b e p i ù
s e n s a t o a b b a t t e r e l ’ a t t u a l e
o s p e d a l e . N e a b b i a m o g i à d i -
s c u s s o a n c h e c o n l ’a s s e s s o r a
pr fania Segnana».ovinciale Ste
Di sicuro, conclude il sindaco,
i l n u o vo o s p e d a l e d e ve es s e r e
al centro dell’attenzione: «È da
t a l m e n t e t a n t i a n n i c h e s e n e
sente parlare che è come se lo
a ve s s i m o a r c h i v i a t o . I l n u o vo
o s p e d a l e , n e l d i b a t t i t o s u l l e
grandi opere, non c ’è. E invece
dovrebbe esserci».

Marika Giovannini
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In consiglio

Valdastico, prime scintille:
«Opera fuori tempo»
«Siamo nella fase iniziale»
Bypass, paletti della commissione. Irpef, Rossi critico

Arteria Lo svincolo di Piovene Rocchette, l’ultimo svincolo della Autostrada A31 in Veneto: sul prolungamento a nord si discute da decenni

TRENTO Il dibattito si è solo scal-
d a t o (p e r l e t a z i o n i s i d o v r àvo
a t t e n d e re l a pr o s s i m a to r n a t a
consiliare). Ma le critiche, atte-
se, no n s o n o m a n c a t e . « O p e r a
a n t i s t o r i c a » , « f u o r i t e m p o » ,
« l ’ a u t o s t r a d a p i ù i n u t i l e d e l
m o n d o » . C o s ì i co n s i g l i e r i d i
o p p o s i z i o n e h a n n o d e f i n i to l a
Va ldastico, nell’esame, solo ini-
ziato, della va riante al Pup re la-
tiva al corridoio est.

La Valdastico
«Questa giunta mpleta un la-co
vo r o a v v i a t o ne l l a s c o r s a l e g i -
slatura» ha precisato l’assesso-
re Mario nina. Che haTo voluto
r i p e t e re pi ù vol t e un co n c e t t o :
« Q u e s t o do c u m e n t o p r e l i m i -
nare è solo l’inizio del percorso
per l’adozione della riante alva
P u p » . U n a p r e c i s a z i o n e c h e i l
v i c e p r e s i d e n te h a f i s s a to p e r
u n m o t i v o : « Q u e s t a v a  r i a n t e
non ha me oggetto laco realiz-
z a z i o n e d i u n ’op e r a , com e s e i
lavori dovessero iniziare tra po-
c h i m e s i . S i a m o i n u n a f a s e
p r e l i m i n a r e » . E p p u r e è s u l l a
Va l d a s t i c o co n u s c i t a a s u d d i
Rovereto che si è concentrato il
d i b a t t i t o . « U n’o p e r a s c o l l e g a t a
d a o g n i l o g i c a » l ’ h a l i q u i d a t a
A l e x M a r i n i ( M 5 s ) , c o n A l e s -
s a n d r o Ol i v i ( P d ) c h e h a r i c o r-
d a t o la «s e n s i b i l i t à d i f f u s a » i n
T r e n t i n o c o n t r o l a A 3 1 : « F e r -
m a r s i n o n s c o n f e s s e r e b b e
l ’o p e r a to d e l l a g i u n t a » . D u r o
F i l i p p o D e g a s p e r i ( O n d a ) :
« Te c n i ca m e n t e ed econ o m i c a -
m e n t e q u e s t ’o p e r a è d i f f i c i l e d a
s o s t e n e re , s u q u a l u n q u e t r a c -
c i a t o » . E r i v o l g e n d o s i a e n -
t r a m b i g l i s c h i e r a m e n t i è t o r -
n a t o a l l a s c o r s a l e g i s l a t u r a :
«Quando avevo presentato una
m o z i o n e con t r o l a r e a l i z z a z i o -
ne della A31, il voto a favore era
solo uno. Il mio». «Inutile», la
Va l d a s t i c o , p e r L u c i a C o p p o l a
( E u r o p a Ve r d e ) . M e n t r e U g o
Rossi (Azione) ha chiesto al go-
ve r n a t o re M a u r i z i o F u g a t t i d i
f a r e u n p a s s o i n d i e t r o : « C o n
l’uscita a mpi siRovereto tesud i

a l l u n g a n o » . Ro s s i h a r i p e r cor -
so l’iter della scorsa legislatura,
q u a n d o a l l a g u i d a d i P i a z z a
D a n t e c ’er a l u i . E h a r i c o r d a to
c h e « l a Va l d a s t i c o no n è pa r a -
g o n a b i l e a un ’ o p e r a d i v a l o r e
provinciale, non decidiamo so-
l o n o i » . I l c o  n f r o n t o p e r ò h a
dovuto interrompersi in serata:
se ne riparlerà tra due settima-
ne.

Il bypass
I n t a n t o ie r i , com e a n n u n c i a t o ,
la mmissione nsiliarete rza co co
presieduta da Ivano Jo b ( L e g a )
s i è e s p r e s s a s u l p r o g e t to di Rfi
sul bypass fe rroviario del po-ca
l u o g o . D a n d o p a r e r e p o s i t i vo ,

m a f i s s a n d o s e i r a c m a n d a -c o
zioni precise che in parte rical-
c a n o l e p r e o c c u p a z i o n i g i à
e m e r s e . A p a r t i r e d a l l ’ i m p a t t o
d e l l ’o p e r a s u i r r e n i i n q u i n a t ite
ex Sloi e Carbochimica: la m-co
m i s s i o n e , s u q u e s t o , c h i e d e
particolare attenzione, puntan-
do a vincolare il bypass alla bo-
n i f i c a de l l e a r e e . S o t to la le n t e
a n c h e l e t r a t te a n o r d e a s u d
del bypass: si chiede di arrivare
in mpi ragionevoli a una pro-te
g e t t a z i o n e p r e l i m i n a r e d e i
tracciati. E ancora: i mmissa-co
r i s o l l e c i t a n o u n a t u t e l a d e i
p r o p r i e t a r i e s p r o p r i a t i d e l l e
aree agricole a sud di Trento e
delle aree edificate a nord, va lu-

e s p r e s s e a f i n e f e  b b r a i o . A n -
d r e a t t a , i n f i n e , s i è sof fe r m a to
sul progetto di tram per la trat-
ta nord-sud: il costo sarebbe di
u n m i l i a r d o , i n c l u s i t r e n t ’a n n i
di esercizio.

Addizionale Irpef
Q u a l c h e b o t t a e r i s p o s t a a c ce-
so, infine, si è gistrato in Aulare
in mattinata sul disegno di leg-
g e p r e s e n t a t o d a l l ’ a s s e s s o r e
Achille Spinelli che allinea l’ad-
d i z i o n a l e I r p e f a l l e n o r m e n a -
z i o n a l i , con f e r m a l e e s e n z i o n i
Imis per le cooperative sociali e
le onlus e introduce il comitato
tec n i c o - s c i e n t i f i c o ch e a f f i a n -
c h e r à i l c o  n s i g l i o d i a m m i n i -
strazione di Trentino Sviluppo.
« L a g i u n t a d e l “ g r a t i s ” h a a u -
m e n t a t o le t a s s e » h a t u o n a t o
Ros s i . C h e h a r i c o rd a t o i da t i :
« N e l 2 0 1 9 , u l t i m o a n n o f i s c a l e
con decisioni della giunta Ro s-
si, il gettito si era ridotto a 76,9
milioni. Le decisioni del gover-
no Fugatti hanno portato il get-
tito fiscale 2021 a 92,3 milioni.
Un aumento rispetto al 2019 del
2 0 % » . « L a p r e s u n t a g i u n t a d e l
g r a t i s è s e m p r e m e g l i o d e l l a
g i u n t a d e l n o » g l i h a r i s p o s t o
Mara Dalzocchio (Lega).

Ma. Gio.
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tando anche la fattibilità di un
a l l u n g a m e n t o de l b y p a s s , c o n
u n i n g r e s s o p i ù a n o rd rispetto
a l l a zon a d i v i a B r e n n e r o . I n f i -
ne, si invoca massima attenzio-
n e a l l a t u t e l a d e l l e f a l d e e s i
c h i e d e c h e i l c a  p o l i n e a d e l l a
Trento-Malè a Trento sia man-
ten u t o . A r i s p o n d e r e a i t i m o r i
dei consiglieri sono stati i diri-
g e n t i p r o v i n c i a l i Ro b e r to A n -
d r e a t t a e R o m a n o S t a n c h i n a ,
oltre al direttore dell’ufficio che
s i o c c u p a d e l l a c i r con v a l l a z i o -
n e M a s s i m o N e g r i o l l i . I q u a l i
h a n n o con f e r m a t o c h e o g g i l a
giunta approverà una nuo de-va
l i b e r a p e r a g g i u n g e r e ul t e r i o r i
e l e m e n t i a l l e v a l u t a z i o n i g i à

L’allarme

Disturbi psichici
e suicidi
fra i sanitari

«N
el periodo più
duro del primo
lockdown,

molti medici, infermieri e
altri professionisti sanitari
hanno saputo
accompagnare alla morte
centinaia di pazienti,
trasformando la loro
pr ssione in unaofe
missione umanitaria di
altissimo livello. La grande
fatica a cui queste donne e
questi uomini sono
sottoposti da lungo
tempo, a scapito della loro
vita privata e familiare, e la
scarsissima attenzione co n
cui le loro istanze ngonove
prese in nsiderazioneco
inducono troppi di loro
anche a mbiareca
pr ssione». Loofe
affermano, in una lettera
consegnata all’arcivescov o
di Trento, Lauro Tisi, i
rappresentanti delle
professioni sanitarie del
Trentino, a seguito
dell’incontro organizzato
per la Giornata mondiale
del malato.

«Ho raccolto tra gli
operatori del nostro
sistema sanitario la
preoccupazione per la
carenza di prospettive
sicure, il timore per il
rischio di
un ziendalizzazione della’a
sanità pubblica e l’allarme
per il fo rte aumento di
persone affette da va rie
forme di disagio psichico,
con l’aumento del numero
di suicidi. Sono segnali
troppo importanti che
anche la nostra Chiesa
non può assolutamente
trascurare e di cui
vogliamo farci voce».Ha
prontamente risposto
l’arcivescovo di Trento,
Lauro Tisi. «Ho potuto
incontrare - aggiunge
l’arcivesc o — unov
patrimonio enorme di
umanità».
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